



Compte-rendu réunion

26 mai 2015

Groupe Pharmaciens

Page 1/3

Réso Infectio PACA Est – www.reso-infectio.fr

Présents :

- CHU Nice : Delphine Viard (viard.d@chu-nice.fr), Florence Lieutier (lieutier.f@chu-nice.fr)
- CH Antibes : Anne Charlotte Lombardo (anne-charlotte.lombardo@ch-antibes.fr), Christine Dechamp (christine.dechamp@ch-antibes.fr), Ali Khalfi (pédiatre)
- CH Draguignan : Carole Labat (Carole.Labat@ch-draguignan.fr)
- Clinique du Palais : Marie Steve-Dumont (m.stevedumont@domuscliniques.com)
- La Maison du Mineur : Florence Cheignon (b.radicchi@lamaisondumineur.com)
- Parc Impérial et Saint Dominique : Pascal Faraco-Bonnier (p.faraco@domuscliniques.com / p.faraco@saintdo.com)
- Helio Marin : Marie-Pierre Capello (mpcapello@ugecampacac.com), Christiane Abbyad (cabbyad@ugecampacac.com)
- CH Grasse : Benjamin Bertrand (benjamin.bertrand@gmail.com)

Excusés :

- CH Cannes : Marine Agullo
- CH Toulon : Chantal Demichelis (Chantal.Demichelis@ch-toulon.fr)
- Parc Impérial : Bruno Auge (b.auge@domuscliniques.com)
- CHPG : Sylvaine Maricic (sylvaine.maricic@chpg.mc)

Merci à Antibes pour l'accueil !

1. Ouverture du Groupe Pharmaciens du Reso Infectio PACA-Est à tous les pharmaciens

Le Groupe Pharmaciens a été initié au sein du Réso Infectio PACA-Est dans le but de fédérer et d'uniformiser nos pratiques de pharmacie hospitalière dans le domaine de l'infectiologie. Convaincu du rôle du pharmacien, nous souhaitons ainsi participer à l'optimisation des prises en charge thérapeutique et au bon usage des antibiotiques.

Cette réunion a marqué l'ouverture à tous les pharmaciens exerçant dans un établissement où au moins 1 praticien participe au réseau. Les pharmaciens présents depuis le début (CHU Nice, CH Draguignan, CH Cannes, CH Antibes, CH Grasse) ont eu le plaisir d'accueillir la Clinique du Palais, la Maison du Mineur, la Parc Impérial, le centre Hélio Marin et la clinique Saint Dominique. Souhaitent également participer mais n'ont pu être présents le CH de Toulon et le CHPG. L'invitation reste valable pour tous les autres pharmaciens.

Chaque pharmacien reste libre de s'impliquer selon ses disponibilités. Les travaux réalisés par le groupe n'ont pas vocation à être imposés dans les établissements.

2. Bilan des travaux initiés

a. Suivi des consommations d'antibiotiques par Consores (Florence Lieutier)

Consores (<http://www.consores.net>) est une plateforme internet gratuite, développée par le Cclin Est. Nous proposons que son utilisation se généralise dans toutes les PUI. Florence Lieutier reste à la disposition des pharmaciens pour une aide technique.

Proposition de mise en commun de nos données de consommation : Florence Lieutier pilote le recueil des données des établissements volontaires et nous sollicitera par mail. Plusieurs objectifs : (i) analyse et



comparaison de nos données globales 2014 et diffusion des résultats au nom du Groupe Pharmacien, (ii) travaux ciblés par type de service pour plusieurs mémoires du DU infectio. Toute autre idée de projet est possible.

➔ pour ceux qui le souhaitent, merci d'envoyer vos rapports annuels standards 2013 et 2014 à Florence.

b. Audit bon usage des carbapenem (Delphine Viard)

Un audit commun et simultané sera proposé cette année (été/automne), avec une grille commune, dans tous les établissements volontaires du réseau. Delphine Viard pilotera l'audit et nous enverra un mail avec la grille et la méthodologie à suivre. Une analyse sera effectuée et diffusée au nom du Groupe Pharmaciens ainsi que pour le mémoire de DU de Delphine Viard.

c. Modalité d'administration des antibiotiques (Anne-Charlotte Lombardo et Christine Dechamp)

Il est proposé d'uniformiser les modalités d'administration des antibiotiques dans nos logiciels de prescription, en intégrant notamment les perfusions continues de beta-lactamines. Anne-Charlotte Lombardo et Christine Dechamp réunissent les données les plus récentes pour proposer un document innovant qui sera diffusé dans un premier temps pour relecture.

d. Bon usage des aminosides (Carole Labat) et de la vancomycine (Benjamin Bertrand)

Deux protocoles ont été rédigés pour le bon usage des aminosides et de la vancomycine. Ils ont vocation à préciser les doses, modalités d'administration et modalités du suivi des concentrations plasmatiques et non à définir les indications cliniques.

Ces 2 protocoles sont validés et diffusables.

e. Liste des antibiotiques à dispensation contrôlée (Carole Labat)

Un document de synthèse propose une liste consensuelle des antibiotiques à dispensation contrôlée à l'échelle du réseau. Le document est validé et diffusable.

f. Participation à la rédaction du journal du réseau

Le journal INFOH, édité plusieurs fois par an, est le journal du Réso Infectio. Le Groupe Pharmaciens participe à sa rédaction (rédacteur en chef : Florence Lieutier). Il est diffusé à toute la communauté médicale du CHU de Nice ainsi qu'à toutes les personnes impliquées dans le réseau.

Toutes les idées d'article (format article court, 1 à 2 pages) sont les bienvenues.

g. Travaux futurs

Plusieurs idées de travaux futurs ont été évoquées :

- Proposer une charte ou procédure de collaboration entre praticiens/infectiologue/pharmacien/bacterio au sein de nos établissements. Document demandé par ICATB (Carole Labat)
- Proposer de définir le rôle du pharmacien dans la réévaluation des antibiotiques à 48 – 72h. Ce travail sera vraisemblablement initié par un état des lieux des pratiques réelles dans les établissements volontaires du réseau. (Benjamin Bertrand)



Compte-rendu réunion

26 mai 2015

Groupe Pharmaciens

Page 3/3

Réso Infectio PACA Est – www.reso-infectio.fr

- Proposer des recommandations ciblées sur le bon usage des antibiotiques critiques et des antibiotiques anti-pyo (Marie Steve-Dumont)

Toutes les autres idées sont les bienvenues.

3. Diffusion des travaux

Un espace dédié sur le site internet du Réso permettra à terme de communiquer et de diffuser nos travaux.

Page en cours de construction (Benjamin Bertrand).

Dans l'attente, les documents aboutis sont envoyés par mail avec ce CR.

Prochaine réunion à la fin de l'été, où tous les pharamciens seront de nouveau invités. D'ici là, de nombreux échanges de mails prévus pour poursuivre nos travaux.

Compte-rendu diffusé à tous les praticiens présents et excusés. Compte-rendu abrégé envoyé à tous les pharmaciens ayant été invités.

Merci à tous,
Benjamin Bertrand